

Pastorale Québec

Volume 129, numéro 6 • Octobre 2017

Nouvelle
SÉRIE
Les chrétiens
d'Orient

Des virages en
formation à la vie
chrétienne

Teilhard
de Chardin
aujourd'hui

Premier plan

- 3 Les chrétiens du Moyen-Orient**
Présence millénaire, contribution essentielle

Voies de passage

- 6** Pierre Teilhard de Chardin et la nouvelle évangélisation
9 Les nouvelles vêtues du tourisme religieux
11 • Évangélisation par la vidéo : la campagne *Partage le Christ*
• Centenaire de la Vierge à Fatima

Vie diocésaine

- 12** Négocier des virages obligés en formation à la vie chrétienne
14 **Les Sœurs Servantes du Saint-Cœur de Marie**
Encore présentes, mais autrement!
15 La retraite sacerdotale à Petit-Cap, une belle opportunité
16 Extraits de l'homélie prononcée aux funérailles de Maurice Filion
17 À vivre : 5 jours de prières chrétiennes
18 • Notre vocation chrétienne repose sur la mission
• Deux nouvelles voix au Chapitre

- 19** • L'Église d'aujourd'hui aux Fêtes de la Nouvelle-France
• **En mémoire de...**
L'abbé Gildas Plante
20 Nos états financiers de l'année 2016
23 Nominations diocésaines

Carrefour

- 24** « Dessine-moi un personnage... biblique! »
Aux actualités bibliques, Éhoud... le terroriste!
26 **Célébrer avec son corps**
Avant de se soumettre au nouveau *Notre Père*
27 **Cinéma**
Le problème d'infiltration : ça débouche en grand!

28 Livres

31 En bref

36 Méditation

Prière pour nos familles

LIMINAIRE

Pour quels miracles prier?

Le 13 octobre, nous vivons le dernier grand anniversaire du centenaire des apparitions de la Vierge Marie à Fatima. Venues accompagner les trois bergers portugais (sainte Jacinthe, saint François et Lucie), 60 000 personnes assisteront au fameux miracle du soleil qui frappe encore l'imagination aujourd'hui; une « bénédiction du monde », annoncée par la Vierge le mois précédent. La foule rassemblée à la Cova da Iria espérait une telle démonstration divine et elle a été choyée.

Comme notre travail pastoral serait facilité si un tel miracle se déroulait sur les Plaines d'Abraham aujourd'hui! Pour l'immense majorité de l'humanité, Dieu décide de se révéler autrement. Son incarnation en Jésus Christ, qui ressuscitera des morts pour nous donner la vie éternelle, demeure son geste le plus puissant pour entrer en relation avec nous. Notre responsabilité de le partager avec



PHOTO: WIKIMEDIA COMMONS

le monde, sans preuve scientifique, est le plus heureux des casse-têtes. « Heureux ceux qui croient sans avoir vu! » (Jean 20,29).

Je soupçonne que nous aimerions tous et toutes être témoins d'un miracle pour ragaillardir notre foi parfois chancelante. Je suis de ceux qui croient en la multitude de petits miracles qui me font rencontrer Dieu au quotidien. Je dois également vous avouer que j'ose aussi prier, sans attente, pour de plus grands miracles dans des situations que l'on peut croire

sans issue. Une prière humble, persuadée que Dieu y répondra à sa façon, selon un calendrier qui lui est propre.

Dans votre vie, pour quels miracles du soleil prierez-vous? Dans la vie de gens que vous aimez ou que vous devriez aimer davantage, pour quels miracles du soleil prierez-vous? Osons demander à Dieu de rayonner de façon extraordinaire!

Jasmin Lemieux-Lefebvre